



Curriculum vitae

Mons. Román Arrieta Villalobos, Arzobispo de San José

Nació en San Antonio de Belén, el 13 de noviembre de 1924, hijo mayor de Carlos Arrieta Rodríguez y Francisca Claudia Villalobos Segura.

Ingresó al Seminario Central de San José de Costa Rica en marzo de 1942. Fue ordenado sacerdote el 18 de diciembre de 1948.

Después de una breve experiencia pastoral como vicario cooperador de la parroquia de San Ramón, Diócesis de Alajuela, viajó a los Estados Unidos para realizar estudios en el Rockhurst College de Kansas City, Missouri y en la Universidad Católica de Washington, D.C., donde obtuvo el grado académico de Masters of Arts, con especialidad en Educación, en febrero de 1952. Hasta 1961 desempeñó varios e importantes cargos pastorales en la Diócesis de Alajuela como fundador y director de la revista "CATOLICISMO", director de la Oficina para la Defensa de la Fe, promotor diocesano de las Vocaciones Eclesiásticas, delegado episcopal para la construcción del Seminario Menor de la Inmaculada, en Tacares de Grecia y supervisor de Educación Religiosa.

Entre 1952 y 1961 desarrolló una intensa labor misionera en las provincias de Alajuela, Guanacaste y Puntarenas.

Fue profesor de Inglés y Ciencias Naturales en el Seminario Menor de Tres Ríos y dirigió, con el padre Huelin, la gran misión na-

cional de 1960.

El 12 de agosto de 1961, Su Santidad Juan XXIII lo eligió como Primer Obispo Diocesano de la recién creada Diócesis de Tilarán.

Recibió la Consagración Episcopal en la Catedral de Alajuela, el 21 de setiembre de 1961 y tomó posesión de la diócesis tilaranense el 12 de octubre del mismo año.

Le correspondió construir y consagrar la Catedral de Tilarán, edificar la residencia episcopal, lo mismo que el Instituto Tilaranense de Educación Familiar, hoy Centro Diocesano de Pastoral de la Diócesis de Tilarán.

A nivel de la Iglesia local, centroamericana, latinoamericana y universal ha trabajado intensamente.

Es presidente de la Conferencia Episcopal de Costa Rica desde el 28 de setiembre de 1970.

Por dos períodos consecutivos fue secretario del SEDAC (Secretariado Episcopal de América Central y Panamá).

Por tres períodos ha sido presidente del SEDAC. Durante su más reciente período como presidente del SEDAC, le correspondió cursar la invitación oficial al Santo Padre para visitar Centro América, luego de lograr el acuerdo de todas las conferencias episcopales de los seis países del Istmo. Le

Fotografía tomada en el año 1940, cuando estaba en tercer año del Colegio Seminario.



correspondió, igualmente, realizar una intensa labor durante las fases de preparación y realización de la visita, evento histórico que tuvo lugar en marzo de 1983.

Fue presidente del Departamento de Vocaciones y Ministerios del CELAM durante ocho años y segundo vicepresidente del CELAM, de 1980 a 1983.

Participó en las cuatro sesiones del Concilio Ecueménico Vaticano Segundo, entre 1962 y 1965. Ha sido delegado de la Conferencia Episcopal de Costa Rica a tres asambleas generales del Sínodo de los Obispos y, por derecho propio, al Sínodo Extraordi-

nario de diciembre de 1985.

Representó a la Iglesia costarricense en la Conferencia General del Episcopado Latinoamericana, celebrada en Medellín en 1968, lo mismo que en la celebrada en Puebla en 1979.

Durante cinco años, por designación del Romano Pontífice, fue consultor de la Pontificia Comisión para América Latina.

Su Santidad, el papa Pablo VI, lo nombró en 1966 consultor de la Pontificia Comisión para la Revisión del Código de Derecho Canónico y en 1980, el papa Juan Pablo Segundo lo elevó a miembro de dicha comisión.

Su Santidad, Juan Pablo Segundo, lo nombró en 1983 como miembro de la Sagrada Congregación para la Evangelización de los Pueblos.

El 10 de julio de 1979, Su Santidad, Juan Pablo Segundo, lo promovió a la Sede Metropolitana de San José, como quinto arzobispo. Tomó posesión de la Arquidiócesis, el 2 de agosto de 1979, en la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles.

Como arzobispo propuso y realizó, en íntima unión y colaboración con todos los hermanos obispos de la provincia Eclesiástica de Costa Rica, cuatro grandes proyectos ya consolidados: Servicios Pastorales, Seguridad Social del Clero, Red de Radio Católica de Costa Rica, lo mismo que la remodelación, ampliación y formación de formadores para el Seminario Central de San José.

Convocó el Quinto Sínodo Arquidiocesano en abril de 1981, celebró sus reuniones conclusivas en diciembre de 1984 y promulgó sus decretos en la Solemnidad de Pentecostés de 1985.

Durante sus 25 años como obispo ha ordenado a 65 sacerdotes y consagrado a dos obispos: Mons. Morera, su sucesor en Tilarán y Mons. Troyo, su obispo auxiliar en San José.